
Transcription 

Valence Romans Agglo : une offre complète en matière de 

Petite enfance pour les familles 

Adresse de la vidéo :  https://youtube.com/watch?v=m6etxSx4YEU  

Valence Romans Agglo présente 

Une offre complète en matière de Petite enfance pour les familles 

La communauté d’agglomération Valence Romans est née en 2014 de la fusion de quatre 

intercommunalités. Soucieuse de proposer des services au plus proche des besoins des 

familles, le service Petite enfance a mis en place sept postes d’expertises transversaux, 

financés en partie par la CAF. Les champs d’actions sont variés : Réseau & partenariats, 

Information aux familles, Aménagement de l’espace, Hygiène & alimentation, Parentalité, 

Accompagnement des publics vulnérables et santé & accueil inclusif. L’objectif ? Développer 

une politique commune sur l’ensemble du territoire. 

Séverine BARNERON – Responsable unité Parentalité, Mission transversale, 

Accompagnement de la parentalité et aide aux victimes : On a toutes des missions 

transversales au niveau des experts Petite enfance, et du coup le travail qu'on fait ensemble 

va être vraiment complémentaire. Moi, mon regard à travers les Lieux d'Accueil Enfants 

Parents, les besoins qui vont se croiser avec ma collègue qui travaille sur l'alimentation. Du 

coup ça apporte de la richesse, on reparle à la fois de l'organisation, des besoins de formation 

qu'on peut rencontrer, des besoins qu'on voit dans les familles aussi. Ce que le collègue nous 

dit dans les structures, nos parents ont besoin de rencontrer des diététiciennes, et donc là on 

va réfléchir sur comment on peut peut-être les amener et pouvoir travailler cette question-là. 

Océane DUCHAMP – Responsable crèche Aux P’tits Mômes, Ancienne Référente Santé et 

Accueil inclusif : Le fait d'aller dans plusieurs crèches et d'avoir un certain nombre de temps 

avec les équipes, ça nous permet d'être vraiment au cœur de leur métier et de comprendre 

leurs difficultés si elles en ont et de mieux les accompagner. 

Lucie ROLLET – Responsable unité Crèches > 30 places, Mission transversale, 

Accompagnement des publics vulnérables : Je suis la personne ressource pour nos équipes du 

service Petite enfance, mais aussi pour les partenaires. J'ai fait un gros travail 

d'interconnaissance avec les partenaires. Un travail de la mission transversale 

Accompagnement des publics vulnérables qui a notamment permis de développer un 

dispositif à vocation d’insertion professionnelle : AVIP. On signe un contrat tripartite pour ces 

places, donc il y a le parent, la crèche et le partenaire emploi. Et donc c'est un engagement 

pendant un an à ce que le parent recherche activement un emploi, le partenaire d'emploi 

accompagne le parent à rechercher activement un emploi et la crèche accueille l'enfant du 

bénéficiaire du dispositif, pour qu'il puisse en effet faire ses démarches et retrouver un 

emploi.  

Peggy TISON – Cheffe de service Petite Enfance : Une vision globale de la politique Petite 

Enfance bénéfique à l’ensemble des modes de garde : des crèches collectives aux Relais Petite 

Enfance en passant par les crèches familiales. Un mode de garde hybride où les assistantes 

maternelles, salariées d’une crèche, exercent à leur domicile avec des temps groupés en 

structure. Pour renforcer davantage le service, l’Agglomération a créé une équipe renfort de 

35 agents. Elles vont remplacer au pied levé les personnes, pour toujours assurer un taux 

https://youtube.com/watch?v=m6etxSx4YEU


d'encadrement suffisant pour les enfants mais qui bénéficient en amont d'une formation 

auprès de nos professionnels, nos experts et qui développe une pratique commune et défend 

le projet de territoire et le projet de service que l'on veut mettre en place pour avoir les 

mêmes pratiques et les mêmes attendus pour les familles. 

Karine GUILLEMINOT – Vice-présidente en charge de la Petite Enfance à Valence Romans 

Agglo : Face aux besoins toujours plus importants de places d’accueil en crèche, 

l‘Agglomération travaille sur un plan de développement à l’échéance 2026/2032. On va 

construire et réhabiliter parce que il y a plusieurs axes sur ce plan-là, en tout cas construire 

des crèches, des petites crèches. Nous, on part du principe que maintenant les crèches à 120 

places on n'en veut pas, en termes de gestion c'est extrêmement compliqué. En tout cas on 

n’en veut plus… donc des petites structures sur les grandes villes, mais aussi sur les communes 

un peu plus petites, et investir aussi le champ des Mames. 

Alors là, on va expérimenter, on verra si ça fonctionne ou pas, et puis toujours en filigrane j'ai 

envie de dire, la question environnementale sur nos constructions, nos réhabilitations, sur 

faire du verre dans nos cours. L'intérêt quand même d'être sur l'échelon intercommunal c'est 

aussi ça, c’est que quand il faut mettre des moyens dans un endroit, on est en capacité de le 

faire ! C'est des vrais choix politiques, mais on est en capacité de le faire. 

Vidéo réalisée par Territoires Audacieux et Intercommunalités de France 

Retrouvez d’autres témoignages et retour d’expérience d’intercommunalités sur : 

www.intercommunalites.fr ou www.territoires-audacieux.fr  
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